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ORDINE DEL GIORNO: n. 70 del 30/04/2021 

 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00  

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA: 09. 35 

 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Bertolino           Francesco 

 

Presente 09.35  10.54     

Mattaliano         Cesare 

 

Presente 09.35 10.54     

Caputo               Valentina Presente 09.35 10.54     

Chinnici             Valentina 

 

Presente 09.35 10.54     

Lo Monaco         Rosalia 

 

Presente 09.36 10.54     

 

L’anno duemilaventuno, il giorno ventiquattro del mese di Maggio, la V Commissione Consiliare è stata 

convocata dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti 

all'O.d.g. 

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, tale 

modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio Comunale.  

La seduta si svolgerà  in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60.   



Alle ore 09.35 il  Presidente  Francesco Bertolino  assistito dal segretario supplente Dario Davì, predispone  

l'appello, al quale oltre allo stesso, risultano presenti i Consiglieri: Cesare Mattaliano, Valentina Caputo e 

Valentina Chinnici. 

Il   Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso. 

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente: 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5 

 

Il Presidente apre  la seduta alle 9.35 ricordando che  l'incontro sul regolamento  impianti sportivi con 

l'Ass. Petralia, si terrà verosimilmente mercoledì 26 maggio pv, mentre giovedì 27 l'altro alla scuola 

Colozza.   

Il Dott.Verona ,  provvederà ad anticipare  attraverso inoltro alla mail della V Commissione la bozza del 

regolamento sulla toponomastica. 

Chinnici, non c'è stato riscontro sui centri estivi , è necessario fare il punto col neo Assessore alle attività 

Sociali anche sulla 285  . 

La Consigliera Lo Monaco entra alle ore  9.36 

Mattaliano , sull'onda dell'interlocuzione intrapresa con l'Assessore Sala aggiungerebbe la questione del 

campo bianco e quella della colonia estiva per la caduta del masso per le quali si domanda lo stato dell'arte. 

Il Presidente, focalizza l'attenzione sulla Biblioteca itinerante e sul verbale a carico di  Piero Tramonte. 

Nella consapevolezza che egli debba regolarizzare la propria posizione ma anche che l'Amministrazione 

debba fare la propria parte. 

Di concerto con l'Ass.re alla Cultura e alle Attività produttive, bisogna attivare un percorso che dia 

continuità all'attività nel rispetto delle regole in vista di una possibile pedonalizzazione . Il verbale piomba 

pesantemente anche rispetto al progetto" libri ovunque". Non se ne comprende la ratio, da una parte 

l'Amm.ne promuove la cultura dal'altra sanziona . Domanda altresì ai presenti come orientarsi. 

Chinnici, bisogna valorizzare non solo la biblioteca ma anche la piazza M. S. Rosalia dove essa insiste per 

la presenza di siti di rilievo,Palazzo Branciforte , teatro Contuneo, per questo ben vede la pedonalizzazione 

. 

Ass. Martorana, domina la preoccupazione per la collettività in ordine alla sicurezza di questa struttura , 

oltre la sua irregolarità per l'occupazione del suolo pubblico, fa poi riferimento alla nota della 

Sovrintendenza del novembre 2020 di cui solo adesso viene a conoscenza che valorizza il ruolo dell'attività 

culturale della biblioteca a cielo aperto considerando però l'oggettiva irregolarità dell'occupazione  del 

suolo pubblico.Si pensa quindi all'individuazione di un'adeguato luogo che la possa ospitare . 

Il Presidente, rivolgendosi all'Ass. Zito si domanda come l'Amm.ne possa procedere alla regolarizzazione 

evitando altre sanzion. Come agevolare tale percorso ? 

Ass. Zito, nel riprendere i passaggi precedenti esprime la sua totale disponibilità a muovere azioni concrete 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5


volte alla valorizzazione della struttura, anche se però il trasferimento in altro sito vanificherebbe il lavoro 

fino ad ora svolto. Pur non essendo un percorso strutturato è indubbiamente un percorso di partecipazione 

democratica. 

Il Presidente, nel rivolgersi all'arch. Palazzo chiede se è prevista la  pedonalizzazione per l'area di 

interesse. 

Palazzo, risponde affermativamente compatibilmente con i tempi dell'Amm.ne 

Attualmente la biblioteca occupa la sede stradale inibendone la viabilità e la circolazione dei pedoni . 

Oggettivamente irregolare, andrebbe spostata. 

Il Presidente chiede all'Ass.re Zito come si può meglio procedere? 

Zito, ben vede un tavolo tecnico con la partecipazione del Vicesindaco ,e COIME per valorizzare la 

struttura nella consapevolezza che l'Amm.ne deve fare la sua parte ed il Tramonte dovrà adeguarsi.  

Il Presidente invita Zito a farsi regista dell'auspicato tavolo tecnico e tenendo in buona considerazione la 

nota della sovrintendenza da quella bisogna partire, a tutela però dell'azione culturale del patrimonio 

comune che non può essere smantellato in considerazione,oltretutto per ciò che rappresenta per la  ns Città 

. 

Lo Monaco, nel ricordare che tra le delibere in discussione v'è  quella delle opere dell'ingegno, bisogna 

comprendere però quale giustificazione  l'Amm.ne prospetta in merito alle sanzioni elevate verso qualcuno 

e non verso qualcun altro. 

Pensiamo alla complessa situazione di via Maqueda ora pedonalizzata ma contesa tra carrozzine, 

monopattini ed ambulanti e bancarelle. Giusto pensare alla sicurezza , al tavolo tecnico con il Vicesindaco 

con tutti gli attori oggi presenti. 

Chinici sostiene che il problema della sicurezza è più che altro legato ai libri contenuti al'interno della 

struttura, si dice d'accordo per il tavolo tecnico con il coinvolgimento di tutti gli attori possibili.    

 Caputo, aderisce alle azioni volte a tutela della cultura nella ns Città tuttavia dal punto di vista legislativo 

puntualizza che la materia è regolata dalla L.114 del 1998 che prevede l'espresso rilascio di 

un'autorizzazione da parte del Comune , diversamente se venisse dichiarato bene comune sociale potrebbe 

lasciarsi nel posto in cui si trova. 

Mattaliano, si rammarica per il silenzio che è seguito da un anno e mezzo a questa parte , senza che la 

vicenda venisse risolta e bisogna tornare ad occuparsene , propone una sospensione in autotutela anche se 

in concreto un percorso era già stato attivato tra l'assessore al  Decoro Urbano e l'Arch. Bellanca. Non 

trova conducente spostare la struttura in altro luogo. 

Martorana , rileggendo la nota della sovrintendenza riconosce il valore della biblioteca a cielo aperto  

rilevando  però che le strade interessate sono,ope legis, sottoposte a vincolo storico artistico. 

Il Presidente, sensibile al tema della sicurezza in particolare dei locali interni , volge poi l'attenzione alla 

pedonalizzazione, auspicando che si possa rivedere la posizione complessiva dello stato attuale per  meglio 

comprendere  con quali azioni si possa convertire la visione di  questo parere in altra prospettiva . 

Riafferma  poi l'utilità del  tavolo tecnico. 



Lo Monaco , fa richiesta della nota della Sovrintendenza. 

Il Presidente chiude  la seduta alle 10.54   

 

 

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito del 

Comune di Palermo al link: 

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5 

 

ORARIO FINE SEDUTA: 10.54 

     

       Il Segretario  Supplente                                         Il  Presidente 

             Dario Davì                                                    Francesco Bertolino 
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